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Recapeamento asfáltico do bairro 
Delta segue em ritmo acelerado

As obras de recapeamento 
asfáltico do Loteamento Delta 
tiveram início neste mês de ju-
nho e seguem em ritmo acelera-
do. Na manhã desta quarta-feira 
(28), o vice-prefeito Ricardo Pio-
rino esteve no bairro conferindo 
os trabalhos que irão trazer novo 
piso asfáltico para as nove ruas 
do bairro.

Ao todo, serão recapeados 
dois quilômetros de vias públi-
cas beneficiando as ruas José 
Paparazo, Uirapurus, Canários, 
Tico-Ticos, Bem-Te-Vi, Curiós, 
Pintassilgos, Andorinhas e gran-
de trecho da Estrada Alcides So-
ares de Oliveira.

PÁG. 3

Obra de recapemento asfáltico se estende por cerca de dois quilômetros e irá cobrir nove ruas do Loteamento Delta PÁG. 5

Divulgação

Pinda é primeira 
cidade a oferecer 
abafador auricular 
em eventos 
esportivos e 
culturais

Prefeitura faz obras para evitar enchentes no 
Araretama; tráfego de veículos é desviado nos locais

A Prefeitura de Pinda está re-
alizando serviços de substituição 
de travessias e ajustes na calha 
do ribeirão que corta o Arareta-
ma para evitar enchentes e ala-
gamentos no bairro.

As ações são realizadas pela 
Secretaria Municipal de Governo 
e Serviços Públicos em três áre-
as do Araretama: : região baixa da 
avenida Nicanor Ramos Noguei-
ra, sentido rotatória para a estrada 

para Tremembé, e dois pontos da 
rua Raymundo de Souza Marins.

Durante o período de obras, 
alguns trechos de vias serão in-
terditados.

PÁG. 3

Serviço iniciou em 29 de março e deve ser concluído até setembro

Projetos de tecnologia de Pinda despertam 
interesse da prefeitura de Belo Horizonte

A Prefeitura de Pindamonhangaba tem se tor-
nado referência no uso de soluções de inteligência 
e inovação para ações de gestão pública. Após a 
premiação com o selo de ‘Cidade Inteligente’, o mu-
nicípio fi cou ainda mais visado e tem despertado o 
interesse de grandes capitais.

Na última semana, a equipe da Secretaria de 
Tecnologia, Inovação e Projetos de Pindamonhan-
gaba foi procurada por membros da Prefeitura de 
Belo Horizonte-MG, que deseja utilizar soluções 
de tecnologia semelhantes às empregadas no 
município. PÁG. 4DEFESA CIVIL 
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Editorial
Promovendo a 
diversidade e a igualdade

Hoje, mais do que nunca, a importância da inclusão se 
manifesta em diversas esferas da sociedade, seja no âmbito 
educacional, profissional, social ou cultural. A inclusão refere-
se ao respeito e reconhecimento da diversidade, promovendo a 
participação igualitária de todos, independentemente de suas 
características individuais.

No contexto educacional, a inclusão é fundamental para 
proporcionar oportunidades de aprendizagem a todos os 
estudantes, independentemente de suas habilidades ou 
limitações. Quando os alunos com necessidades especiais são 
incluídos em salas de aula regulares, por exemplo, eles têm a 
chance de interagir com seus colegas, aprender uns com os 
outros e desenvolver empatia e respeito pelas diferenças.

Já no ambiente de trabalho, a inclusão é essencial para 
promover a diversidade e a igualdade de oportunidades. 
Quando as empresas valorizam a inclusão, elas abrem 
portas para talentos diversos, originários de diferentes 
origens étnicas, culturais, de gênero, de orientação sexual e 
de habilidades. Essa diversidade traz perspectivas únicas, 
estimula a criatividade e a inovação, e contribui para a 
construção de uma sociedade mais justa.

Com certeza, a inclusão social é crucial para garantir que 
todos os membros da sociedade tenham acesso a direitos 
básicos, serviços e participação plena na vida comunitária. 
Quando a inclusão social é promovida, são reduzidas as 
barreiras que segregam certos grupos, como pessoas com 
deficiência, idosos, imigrantes, entre outros. A inclusão social 
promove a igualdade de oportunidades, o respeito mútuo e a 
coesão social.

Culturalmente, a inclusão é importante para preservar e 
valorizar a diversidade de expressões, crenças e tradições. 
Quando diferentes culturas são reconhecidas e incluídas, é 
possível construir uma sociedade mais tolerante, em que cada 
indivíduo é respeitado em sua identidade e pode contribuir com 
sua riqueza cultural.

A inclusão reside em reconhecer que todos os indivíduos 
têm valor e merecem ser tratados com igualdade e respeito. A 
inclusão promove a diversidade, a igualdade de oportunidades 
e a construção de uma sociedade mais justa e harmoniosa. 
Ao abraçar a inclusão em todas as esferas da vida, podemos 
promover a participação ativa de todos os membros da 
sociedade, independentemente de suas diferenças, e construir um 
mundo mais inclusivo para todos.
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O segredo deveria ter sido 
guardado a sete chaves. Entre-
tanto, alguém abriu o bico sem 
querer. O colaborador que ouviu, 
levou a informação à direção, e a 
direção não a valorizou. 

No dia seguinte, ao se aproxi-
mar de um burburinho, o mes-
mo colaborador ouviu sobre 
uma reunião que aconteceria 
para acertar detalhes. Prevendo 
novo descrédito dos superiores, 
resolveu agir por conta própria. 

No início da noite encerrou 
o expediente, bateu o cartão de 
ponto, mas não foi embora. Es-
condeu-se na lavanderia e es-
perou que seu substituto os co-
locasse para dormir. Assim que 
o silêncio vigorou, foi investigar.

Caminhou pelos corredores 
em penumbra. Espiou um quar-
to. Espiou outro. Não havia nin-
guém. Onde estaria todo mun-
do? Caminhou mais um pouco 
e percebeu que no fim do corre-
dor havia iluminação precária. 
Vinha da capelinha. Sorrateiro, 
aproximou-se e viu os internos 

BALADA À LUZ DE VELAS

Pros
eando

Maurício Cavalheiro ocupa a 
cadeira nº 30 da APL - Academia 

Pindamonhangabense de Letra

segurando velas que diluíam a 
escuridão. Tirou o celular do bol-
so e começou a gravar.

— Tudo certo, então. Balada 
no domingo. Meia-noite. Re-
feitório.

Era a prova que precisava. 
No dia seguinte, mostrou a 

gravação ao diretor.
— Tenho pena deles. A re-

clusão não é fácil. Mas não pos-
so admitir bagunça. Imagine 
se esses malucos têm algum 
aparelho para reproduzir funk, 
rock e rap capaz de ensurdecer 
a vizinhança!

— O que o senhor quer que eu 
faça?

O diretor entrelaçou as mãos 
às costas, na região da cintura, e 
caminhou pensativo, de um lado 
para o outro.

— Já sei! Faça o seguinte: dei-
xe uma mangueira estrategica-
mente posicionada. Assim que 
começarem a balada, encharca-
remos a alma deles. 

Na noite do evento, diretor e 
colaborador estavam posiciona-

dos atrás das cortinas. A apari-
ção dos farristas não demoraria. 

Pontualmente, uma procis-
são de velas surgiu no corredor 
e caminhou até o refeitório. Os 
caminheiros, com pacotinhos 
na mão, se dividiram em gru-
pos e se posicionaram debaixo 
das mesas, onde depositavam 
as velas. Diretor e colaborador 
não compreendiam o que estava 
acontecendo. De repente, um as-
sovio iniciou o evento.

Balas de todos os sabores fo-
ram arremessadas na direção 
das velas com a finalidade de 
derrubá-las. Venceria o grupo 
que conseguisse manter a vela 
intacta e em pé. 

— Quer que eu ligue a man-
gueira? — sussurrou o colabo-
rador.

— Não. Vamos embora. Eles 
precisam se divertir um pouco. 
Amanhã o pessoal da limpeza 
arruma isso.

Foi a primeira balada naquele 
hospício. E o primeiro incêndio 
também.

DivulgaçãoDivulgação

os livros  ‘A fantástica volta ao Mundo’  e  
‘Florestania: a cidade dos povos da fl oresta’  

Eu indico
O  Eu indico  desta semana são

Na edição de hoje, as 
indicações  trazem obras 
muito interessantes. A 
primeira é “A fantástica 
volta ao Mundo”,  de Zeca 
Camargo. “Quatro meses 
longe de casa com mais 
de 100 mil quilômetros 
percorridos em 54 traje-
tos de avião. Dezessete 
exuberantes países visi-
tados ao redor do planeta. Neste 
livro o jornalista e apresentador 
revela aquilo que o telespectador 
não viu na televisão. Da concep-
ção do projeto aos obstáculos 
práticos para a produção, o autor 
conta a história (e as histórias) 
de sua experiência de jornalismo 
itinerante: as grandes surpresas, 
os personagens mais marcantes, 
as impressões de um brasileiro 
ao conhecer lugares e culturas 
tão diferentes.

A segunda indicação desta 
edição é o livro “Florestania: a 
cidadania dos povos da fl oresta”, 
da escritora Maria Tereza Mal-
donado, foi escrito em comemo-
ração ao Ano Internacional do 
Ecoturismo, é um livro de ficção 
baseado em projetos reais de 

desenvolvimento sustentável na 
região amazônica, a grande saí-
da para a melhoria da qualidade 
de vida das comunidades que vi-
vem em áreas propícias à prática 
do ecoturismo.

Flávia é uma jornalista cario-
ca que trabalha no Caderno de 
Turismo de um jornal impor-
tante. Seu chefe a indicou para 
fazer uma matéria sobre um ho-
tel de selva na região de Manaus, 
onde inicia uma amizade com 
Madeleine, uma turista francesa 
apaixonada pelo Brasil. As duas 
conhecem Maíra, uma jovem de 
doze anos que atua como guia 
do Bosque da Ciência, e ficam 
encantadas com seu interesse 
pelas questões da preservação 
ambiental...”

Vale destacar que ambos os livros  estão disponíveis nas 
bibliotecas municipais de Pindamonhangaba.

 2 PINDAMONHANGABA,  29 DE JUNHO DE 2023

Um homem foi preso em fl a-
grante na terça-feira (27) por vio-
lência doméstica contra a mãe e 
a companheira no bairro Campo 
Alegre em Pindamonhangaba (SP). 
Segundo a Polícia Militar, o autor 
estava bêbado e iniciou as agres-
sões após a mulher negar dinheiro 
para que ele pagasse apostas.

Caminhoneiro é refém durante assalto 
à mão armada

Na madrugada de quarta-feira (28), 
um caminhoneiro foi feito refém duran-
te um assalto em Pindamonhangaba. 

Segundo o relato do motorista, três 
homens armados teriam o feito de re-
fém e ordenado que ele entrasse em 
um veículo de passeio. Os criminosos 
fugiram com o caminhão, após deixa-
rem a vítima no bairro Jardim Regina, 
onde a polícia foi acionada.

Os policiais conseguiram recupe-
rar o caminhão que havia sido aban-
donado na Rodovia Presidente Dutra, 
já na altura do municipio de Taubaté. 
O caso segue sendo investigado.

Homem é preso após agredir a mulher e a mãe 

OFICIAL DE REGISTRO DE IMÓVEIS, TÍTULOS E DOCUMENTOS E CIVIL DAS PESSOAS JURÍ-
DICAS DA COMARCA DE PINDAMONHANGABA-SP

Av. Albuquerque Lins nº 518, São Benedito, Tel.: (12) 3642-1416, Pindamonhangaba-SP.

EDITAL DE INTIMAÇÃO
(Lei nº 9.514, de 20 de novembro de 1997)

Faz a presente INTIMAÇÃO por edital de HATSUMI NAKAO, em virtude da mesma não ter sido en-
contrada nos endereços indicados, e atendendo ao requerimento do credor fi duciário – BANCO BRA-
DESCO S/A, deverá Vossa Senhoria comparecer a esta Serventia, no endereço supra, para efetuar o 
pagamento da importância em mora, correspondente à quantia de R$ 42.228,99, além das despesas 
de intimação, publicação do presente edital e emolumentos das quais é devedor em decorrência de 
atraso no pagamento de prestações relativas à cédula de crédito bancário n° 237/437.313.852 fi rmada 
em 23 de junho de 2021, garantido por alienação fi duciária registrada sob nº 08 na matrícula nº 33.778, 
tendo por objeto o imóvel situado na RUA JOSSEI TODA N° 626, MANTIQUEIRA, NESTA CIDADE, 
CEP 12446-430. O prazo para pagamento da dívida é de 15 dias úteis, a contar da terceira e última 
publicação deste edital, sob pena de rescisão contratual e consolidação da propriedade do imóvel na 
pessoa do credor/requerente.

Pindamonhangaba, 26 de junho de 2023.

OVIDIO PEDROSA JUNIOR
- Ofi cial Registrador -

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 
CRIANÇA E DO ADOLESCENTE

CONVOCAÇÃO DE CONSELHEIRO 
TUTELAR SUPLENTE

Em virtude do gozo de férias da Conselheira Tutelar titu-
lar Juliana Bertolino Miyake (12 de julho a 10 de agosto 
de 2023), vimos convocar para apresentação, no prazo 
máximo de 02 (dois) dias a contar desta data, o Conse-
lheiro Tutelar Suplente:
1º Mauro da Silva Lopes Júnior

O Conselheiro Suplente acima citado deverá compare-
cer à Secretaria de Assistência Social, com endereço 
na Rua Laerte Machado Guimarães, 590, nesta cidade, 
munido de documentos pessoais e comprovante de re-
sidência, e procurar pela Sra. Patrícia, a fi m de tratar 
da substituição da Conselheira Titular durante o período 
de férias.
Caso a apresentação não se ofi cialize no prazo citado, 
informamos que convocaremos o próximo Suplente.

Adriano Augusto Zanotti
Presidente do CMDCA – Gestão 2021/2023

Encontram-se abertos no Depto. de Licitações e Contratos, sito na Av. N. Sra. Do Bom 
Sucesso, nº 144, Bairro Alto do Cardoso:
TOMADA DE PREÇOS 13/2023 (PMP 7485/2023)
Para “Contratação de empresa especializada para elaboração da política municipal de meio 
ambiente e do código municipal de limpeza urbana, e suas respectivas regulamentações 
(decretos)“ com recebimento dos envelopes até dia 01/08/2023 às 08h30 e início da sessão 
às 09h00.
Todos os editais estarão disponíveis no site www.pindamonhangaba.sp.gov.br (e também 
https://bnc.org.br/ para pregões eletrônicos). Maiores informações no endereço acima das 
8h às 17h ou através do tel.: (12) 3644-5600.

***HOMOLOGAÇÃO***

PREGÃO ELETRÔNICO 073/2023 (PMP 4698/2023)
A Autoridade Superior, nos termos do Decreto 5.828 de 21/07/2020, homologou em 
27/06/2023 e adjudicou o procedimento licitatório supra que cuida de “Aquisição de cera 
e para atender as necessidades na área de limpeza do Museu Histórico e Pedagógico D. 
Pedro I e D. Leopoldina e Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, faz-se necessário à 
aquisição deste tipo de Cera específi ca para manter a durabilidade conservação do piso 
de madeira” em favor da empresa: R.W.P DISTRIBUIDORA E SERVIÇOS LTDA – ME, 
Lote 01, no valor total de R$20.160,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PINDAMONHANGABA  -PUBLICIDADE DOS PROCESSOS DE LICITAÇÃO
***AVISO DE LICITAÇÃO***

No local, os policiais foram 
recebidos pela mãe do homem. 
Ela disse aos policiais que foi 
agredida, segurada pelo braço 
e empurrada no chão ao tentar 
defender a nora.

Ainda segundo a PM, a mu-
lher do homem preso disse que 
ele chegou em casa alcoolizado e 

queria dinheiro para pagamento 
de apostas. Diante da negativa, 
ele começou a quebrar objetos 
da casa e as agressões contra ela.

As duas foram encaminhadas 
ao pronto-socorro e liberadas 
após atendimento. O homem foi 
preso em fl agrante e levado à de-
legacia.

Polícia conseguiu recuperar o caminhão em Taubaté

POLÍCIA

Segundo a Polícia Militar, agressões começaram após companheira se negar a 
dar dinheiro para que ele pagasse apostas
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Prefeitura faz obras para evitar 
enchentes no Araretama; tráfego 
de veículos é desviado nos locais

Recapeamento asfáltico do bairro Delta 
segue em ritmo acelerado

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba está realizando ser-
viços de substituição de tra-
vessias e ajustes na calha do 
ribeirão que corta o Araretama 
para evitar enchentes e alaga-
mentos no bairro.

As ações são realizadas pela 
Secretaria Municipal de Go-
verno e Serviços Públicos em 
três áreas do Araretama: re-
gião baixa da avenida Nicanor 
Ramos Nogueira, sentido rota-
tória para a estrada para Tre-
membé, e dois pontos da rua 
Raymundo de Souza Marins.

O diretor de Manutenção 
Geral e Logística Operacional, 
engenheiro José Sérgio Al-
meida de Souza, explicou que 
“A Prefeitura está realizando a 
troca das aduelas nos três pon-
tos, deixando os perímetros 

mais adequados, e ainda fará 
os ajustes nas calhas do ribei-
rão e futura limpeza, o que vai 
facilitar o escoamento de água 
e evitar enchentes”.

Ele explicou que o serviço 
começou dia 29 de março e deve 
ser concluído até setembro.

Durante o período de obras, 
alguns trechos de vias terão in-
terditados, o que vai gerar des-
vio na rota de automóveis leves, 
como carros e motos, e princi-
palmente de veículos pesados 
como caminhões e ônibus, o 
que vai gerar mudança na rota 
do transporte público.

O departamento de Trânsito 
comunicou a Viva Pinda sobre 
os serviços e a empresa está 
fazendo as adequações neces-
sárias no itinerário. “Conforme 
formos concluindo as etapas, 

vamos liberar para o tráfego de 
veículos. Haverá dias com inter-
dição total, parcial ou 100% livre, 
dependendo da necessidade de 
cada fase da obra. Fazemos des-
ta forma para garantirmos a se-
guranças dos funcionários e dos 
motoristas e pedestres”, com-
pletou o engenheiro José Sérgio 
Almeida de Souza.

O vice-prefeito e secretário 
de Governo e Serviços Públi-
cos, Ricardo Piorino, destacou 
que “a obra vai garantir tran-
quilidade para os moradores 
do Araretama, que não terão 
riscos de enchentes em perío-
dos críticos com as chuvas de 
verão. Por isso planejamos e 
nos organizamos para realizar 
as intervenções de infraestru-
tura nesta época de seca”, afir-
mou Piorino.

As obras de recapeamento 
asfáltico do Loteamento Del-
ta tiveram início neste mês 
de junho e seguem em ritmo 
acelerado. Na manhã desta 
quarta-feira, o vice-prefei-
to Ricardo Piorino esteve no 
bairro conferindo os traba-
lhos que irão trazer novo piso 
asfáltico para as nove ruas do 
bairro.

Ao todo, serão recapeados 
2 quilômetros de vias públicas 
beneficiando as ruas José Pa-
parazo, Uirapurus, Canários, 
Tico-Ticos, Bem-Te-Vi, Curi-
ós, Pintassilgos, Andorinhas e 
grande trecho da Estrada Al-
cides Soares de Oliveira.

Esse investimento contou 
com a intermediação do ve-
reador Marco Mayor junto ao 
então deputado federal Edu-
ardo Cury, que articulou re-
cursos junto ao Governo do 
Estado de São Paulo.

Essa ação vem sendo exe-
cutada pela empresa RT Ter-
raplanagem e Pavimentação, 
que irá realizar na sequência 
o recapeamento asfáltico do 
trecho inicial da Av. Antônio 
Pinheiro Jr (bairro Campo 
Alegre).

“Nossa gestão vem moder-

nizando o piso asfáltico do 
município que foi implanta-
do há vários anos e necessi-
ta dessa revitalização. Quero 
agradecer os servidores da 
Secretaria de Planejamento 
e Obras, através da secretária 
Marcela Franco, que foram 
fundamentais para formata-
ção do projeto”, afirmou Pio-
rino.

Outras frentes 
de recapeamento

A Prefeitura trabalha com 
diversas outras frentes de 
obras de recapeamento. Além 
da equipe e equipamento 
próprios da Usina de Asfalto, 
que realiza pequenas obras e 
pavimentação, outras obras 
também estão acontecendo 
ao mesmo tempo.

Teve início neste mês 
também a execução de re-
capeamento asfáltico de 50 
quilômetros em 142 ruas e 
avenidas de bairros como Ca-
rangola, Vale das Acácias, Vila 
São João, Jardim Carlota, Pau-
lino de Jesus, Cícero Prado, 
Araretama, Bela Vista, Cam-
po Alegre, Vila Prado e Alto 
do Cardoso. Com recursos do 
Desenvolve SP, a Prefeitura 

Defesa Civil inicia 
projeto nas Escolas 
Municipais

A Defesa Civil de Pindamo-
nhangaba iniciou um projeto 
que está capacitando estudantes 
do 4º ano do ensino fundamen-
tal para enfrentar desafios rela-
cionados a desastres naturais e 
emergências. O Projeto EDUSEG 
é uma iniciativa da Secretaria de 
Segurança Pública, que engloba 
Defesa Civil, Departamento de 
Trânsito e a Guarda Civil Metro-
politana.

Na última quinta-feira (22), 
estiveram presentes na escola 
Félix Adib de Miguel, bairro Vila 
Rica, o diretor de Defesa Civil Mi-
chel Cassiano e a agente Aline 
Anelli, ministrando aula para os 
alunos, levando uma ideia inova-
dora que visa educar, conscien-
tizar e preparar jovens para lidar 
com situações de risco e desas-
tres, garantindo a segurança e o 
bem-estar de todos.

Segundo Michel Cassiano, 
“em uma época em que o mun-
do tem enfrentado um número 
crescente de eventos climáticos 
extremos, é fundamental inves-
tir em medidas preventivas e na 
formação de uma cultura de pre-

venção e resposta eficaz. E é exa-
tamente isso que a Defesa Civil 
está fazendo”.

Segundo a agente Aline 
Anelli, “através da educação e da 
preparação adequada seremos 
capazes de construir comunida-
des mais resilientes e seguras”.

O projeto abrange uma sé-
rie de atividades e ações edu-
cativas que visam promover o 
conhecimento e as habilidades 
necessárias nos alunos para li-
dar com diferentes situações 
de emergência. Por meio de au-
las, as crianças aprendem sobre 
os principais riscos e ameaças 
em sua região, como medidas 
de prevenção e segurança, bem 
como os procedimentos adequa-
dos em caso de desastres.

Além disso, a Defesa Civil 
promove a disseminação de in-
formações e orientações para 
as famílias e a comunidade em 
geral. Dessa forma, não apenas 
os estudantes são beneficiados, 
mas toda a sociedade é envolvida 
nesse processo de conscientiza-
ção e preparação para situações 
de emergência.

está investindo cerca de R$ 
30 milhões para trazer mais 
segurança para a mobilida-
de urbana do município.

“Nós não vamos parar. 

Estamos num ritmo intenso 
com essa obra de infraes-
trutura viária que irá trans-
formar Pindamonhangaba. 
Um projeto que vem sendo 

executado por várias mãos 
e que a nossa população an-
seia há muitos anos”, ressal-
tou o vice-prefeito Ricardo 
Piorino.
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enchentes no Araretama; tráfego 
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A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba está realizando ser-
viços de substituição de tra-
vessias e ajustes na calha do 
ribeirão que corta o Araretama 
para evitar enchentes e alaga-
mentos no bairro.

As ações são realizadas pela 
Secretaria Municipal de Go-
verno e Serviços Públicos em 
três áreas do Araretama: re-
gião baixa da avenida Nicanor 
Ramos Nogueira, sentido rota-
tória para a estrada para Tre-
membé, e dois pontos da rua 
Raymundo de Souza Marins.

O diretor de Manutenção 
Geral e Logística Operacional, 
engenheiro José Sérgio Al-
meida de Souza, explicou que 
“A Prefeitura está realizando a 
troca das aduelas nos três pon-
tos, deixando os perímetros 

mais adequados, e ainda fará 
os ajustes nas calhas do ribei-
rão e futura limpeza, o que vai 
facilitar o escoamento de água 
e evitar enchentes”.

Ele explicou que o serviço 
começou dia 29 de março e deve 
ser concluído até setembro.

Durante o período de obras, 
alguns trechos de vias terão in-
terditados, o que vai gerar des-
vio na rota de automóveis leves, 
como carros e motos, e princi-
palmente de veículos pesados 
como caminhões e ônibus, o 
que vai gerar mudança na rota 
do transporte público.

O departamento de Trânsito 
comunicou a Viva Pinda sobre 
os serviços e a empresa está 
fazendo as adequações neces-
sárias no itinerário. “Conforme 
formos concluindo as etapas, 

vamos liberar para o tráfego de 
veículos. Haverá dias com inter-
dição total, parcial ou 100% livre, 
dependendo da necessidade de 
cada fase da obra. Fazemos des-
ta forma para garantirmos a se-
guranças dos funcionários e dos 
motoristas e pedestres”, com-
pletou o engenheiro José Sérgio 
Almeida de Souza.

O vice-prefeito e secretário 
de Governo e Serviços Públi-
cos, Ricardo Piorino, destacou 
que “a obra vai garantir tran-
quilidade para os moradores 
do Araretama, que não terão 
riscos de enchentes em perío-
dos críticos com as chuvas de 
verão. Por isso planejamos e 
nos organizamos para realizar 
as intervenções de infraestru-
tura nesta época de seca”, afir-
mou Piorino.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

PINDAMONHANGABA, 29 DE JUNHO DE 2023

No bairro, 9 ruas receberão o novo piso asfáltico

Serviços devem evitar enchentes e alagamentos no Araretama

Projeto pretende prevenir os desastres com respostas mais rápidas
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cotidiano

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba, por meio da Secreta-
ria de Administração (Departa-
mento de Atenção ao Servidor e 
Departamento de Administra-
ção) e Secretaria de Saúde (De-
partamento de Atenção Básica 
à Saúde), realizou, na última 
semana, duas palestras no paço 
municipal visando o bem-estar 
dos servidores. A iniciativa foi a 

primeira do projeto “Sua Saúde, 
nossa Prioridade”, que vai levar 
ações como essas para todos os 
setores da Prefeitura. 

Os primeiros temas aborda-
dos foram: “Ansiedade, estresse 
e suas infl uências no ambiente 
de trabalho”, com a psicóloga do 
DAT, Vanessa Michelle Paixão; e 
“Diabetes e Sífilis”, com o enfer-
meiro da Saúde, Luiz César. 

“O bem-estar do servidor é 
uma das nossas preocupações, 
por isso estamos desenvolvendo 
um cronograma de eventos para 
que todos possam participar. Já 
temos solicitações de palestras 
na Subprefeitura e Secretaria de 
Educação, e pretendemos am-
pliar e seguir os temas sugeri-
dos pelos servidores”, explicou 
o diretor do DAT, Fabio Ferreira.

Prefeitura realiza 
palestra para bem-estar 
dos servidores
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Acontece nesta quinta-fei-
ra, dia 29 de junho, das 13h30 às 
17h30, no auditório dos Salesia-
nos, o VII Fórum Municipal de 
Prevenção e Combate às Drogas 
“Todos pela vida”. A realização é 
da Secretaria Municipal de Saú-
de e também do COMAD (Conse-
lho Municipal de Políticas Públi-
cas sobre Drogas).

O fórum terá participação do 
Grupo Temático com o Caps Ad 
de Pindamonhangaba e também 
do terapeuta Cristiano Montei-
ro, para falar sobre Ludopatia 
– comportamento aditivo que 
consiste em jogar e apostar su-
cessiva e descontroladamente, 
tendo graves consequências psi-
cológicas, sociais e financeiras 
ao jogador e aos familiares.

O Fórum integra a VII Semana 
Municipal de Prevenção e Com-
bate às Drogas, realizada entre os 
dias 26 e 30 de junho, pela parce-
ria entre Conselho Municipal de 
Políticas Públicas sobre Drogas 
de Pindamonhangaba e a Prefei-
tura de Pindamonhangaba, por 
meio das secretarias de Saúde, 
Assistência Social, e de Mulher, 
Família e Direitos Humanos.

O auditório dos Salesianos 
fica à rua São João Bosco, 727, no 
Santana e a entrada é franca.

Data lembra conscientização 
sobre Esclerodermia

Além da realização do Fórum, 
29 de junho é dia de conscientiza-
ção sobre outra temática da saúde: 
o Dia Mundial e Municipal da Es-
clerose Sistêmica (Esclerodermia). 

A Esclerodermia, uma doença 

autoimune rara, acomete cerca 
de 200 a 300 pessoas a cada 1 
milhão de habitantes. Sua prin-
cipal característica é o enrijeci-
mento da pele e a diminuição da 
elasticidade, transformando as 
atividades simples em verdadei-
ros desafios. A forma sistêmica 
da doença pode acometer órgãos 
como o coração, pulmão e rins, 
podendo ainda comprometer o 
sistema vascular.

É uma doença incurável, po-
rém, importantes pesquisas 
médicas realizadas em todo o 
mundo, incluindo o Brasil, tem 
proporcionado a oportunidade 
de tratamento, com alcance do 
controle da doença, conhecido 
como o estado de remissão.

Para que possamos controlar 
a esclerodermia no Brasil, pre-
cisamos de diagnóstico precoce, 
acesso aos médicos especialistas 
e diretrizes nacionais de trata-
mento que venham resguardar 
o acesso a medicamentos e pro-
cedimentos médicos especiais, 
por isso, a  Associação Brasileira 
de Esclerodermia e Doenças Re-
lacionadas (ABRAPES) com suas 
entidades regionais, em parceria 
com o Grupo de Apoio ao Pacien-
te Reumático Brasil, da Associa-
ção Brasileira Superando Lúpus, 
do Grupo EncontrAR e com o 
apoio institucional da Socieda-
de Paulista de Reumatologia, da 
Sociedade Brasileira de Reuma-
tologia.

Em Pindamonhangaba, os pa-
cientes podem procurar a rede 
básica de Saúde para encami-
nhamento para diagnóstico e 
tratamento.

Salesianos recebe Fórum 
de Prevenção às Drogas

Divulgação

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba tem se tornado refe-
rência no uso de soluções de in-
teligência e inovação para ações 
de gestão pública. Após a pre-
miação com o selo de Cidade In-
teligente, o município ficou ain-
da mais visado e tem despertado 
o interesse de grandes capitais.

Na última semana, a equi-
pe da Secretaria de Tecnologia, 
Inovação e Projetos de Pinda-
monhangaba foi procurada por 
membros da Prefeitura de Belo 
Horizonte-MG, que deseja uti-
lizar soluções de tecnologia se-
melhantes às empregadas no 
município.

Durante reunião on-line, o 
grupo de Pindamonhangaba ex-
plicou o funcionamento de di-
versas plataformas e como foi o 
processo de implantação nos úl-

Projetos de tecnologia de Pinda despertam 
interesse da prefeitura de Belo Horizonte

timos anos, principalmente nas 
áreas de desenvolvimento eco-
nômico, finanças e gestão pública 
- setores que o time de Belo Ho-
rizonte demonstrou maior inte-
resse. “Fizemos essa reunião com 
eles, destacando os produtos e 
serviços utilizados no município, 
como foi o processo de implanta-
ção, as fases, os recursos neces-
sários e os resultados obtidos”, 
disse o Secretário de Tecnologia, 
Inovação e Projetos de Pindamo-
nhangaba, Danilo Velloso.

Ele explicou que Pindamo-
nhangaba vai auxiliar Belo Hori-
zonte no processo de implanta-
ção, prazo e recursos, bem como 
montagem do termo de referên-
cia. “Esse interesse da capital mi-
neira, uma cidade com mais de 
2,3 milhões de pessoas é um in-
dicador bastante significativo de 

como Pindamonhangaba vem se 
transformando em uma referên-
cia em todo o Brasil, como cidade 
inteligente, que busca projetos 
e ações dinâmicas e tecnolo-
gias para facilitar os processos 
de gestão pública, de atração de 
investimentos e para melhorar a 
vida do cidadão”, completou Da-
nilo Velloso.

Ele destacou que “o foco es-
pecífico da reunião foi a fer-
ramenta Plancity, que poderá 
substituir o mapa de oportuni-
dades de BH. Mostramos como 
desenvolvemos e como isso se 
cruza na estratégia de ciência de 
dados da cidade, neste caso ofer-
tando uma ferramenta de geo-
marketing para os investidores, 
pela qual eles podem olhar os 
melhores locais e oportunidades 
para investimento, observando 

os preceitos de uma cidade inte-
ligente”.

O prefeito de Pindamonhan-
gaba, Dr. Isael Domingues, dis-
se que “as relações com outros 
municípios são fundamentais 
para network e para aprimorar 
serviços os públicos. Da mesma 
forma que fomos procurados 
por ações de sucesso, podemos 

aproveitar esse contato e bus-
car soluções para outras áreas. 
Acredito que as cidades podem e 
devem crescer muito com ajuda, 
com cooperação mutua. Por isso, 
é extremamente importante es-
tarmos de portas abertas para 
mostrarmos nosso sucesso, nos-
sos projetos e também aprender 
com os outros”.

Pinda vem se tornando referência para inúmeras cidades

Divulgação

Ambas as palestras visaram o bem-estar dos funcionários públicos
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Pindamonhangaba será a pri-
meira cidade a fornecer abafado-
res auriculares para pessoas com 

Pinda é primeira cidade a 
oferecer abafador auricular em 
eventos esportivos e culturais

autismo ou que apresentem algu-
ma hipersensibilidade auditiva.

A ação da Secretaria da Mu-
lher, Família e Direitos Huma-
nos da Prefeitura tem o apoio do 
Conselho Municipal da Pessoa 
com Deficiência e Semelp - Se-
cretaria Municipal de Esportes e 
Lazer é mais um passo para in-
clusão e respeito às pessoas com 
deficiência no município.

A entrega dos equipamentos 
será feita a partir do dia 3 de ju-
lho na abertura dos Jogos Regio-
nais, no ginásio da Ferroviária, 
que também fará entrega dos 
produtos 9 às 12 horas e das 14 às 
16 horas, até dia 7 de julho.

Além de lá, os interessados 
podem obter os equipamentos 

entre os dias 3 e 7 de julho na 
sede da Secretaria da Mulher, 
Família e Direitos Humanos (rua 
Dr. Gustavo de Godoy, 536, cen-
tro) e no CE João do Pulo (9 às 12 
horas e das 14 às 16 horas); CE 
Zito (8h30 às 11h30); Complexo 
Esportivo do Cidade Nova (13h30 
às 16h30); e Complexo Esportivo 
do Araretama (14 às 16h30).

Para retirar os equipamentos, 
a pessoa preenche um termo de 
responsabilidade. Os protetores 
auriculares poderão ficar com 
o solicitante até o fim dos Jogos 
Regionais e deverão ser entre-
gues até dia 14 de julho no local 
onde foi retirado preferencial-
mente.

Quem precisar do produto 

A Prefeitura de Pindamonhangaba, por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, participou, na última semana, da 

Assembleia Geral Ordinária do Caminho da Fé, realizada 
na sede da instituição, em Águas da Prata – SP. A cidade foi 
representada pelo secretário de Cultura e Turismo, Alcemir 

Palma, e pelo diretor de Turismo, Fabio Vieira. 
Pindamonhangaba faz parte do Caminho da Fé – uma 

importante rota peregrina do Brasil
 –  desde a sua criação, em 2003. 

Nesta assembleia, foram abordados diversos assuntos tais 
como mudança de estatuto, melhorias para a rota e também 

nova eleição para Diretoria Executiva da Associação dos 
Amigos Caminho da Fé, que elegeu 

Jaime Alvez Filho, de Campos do Jordão. 
“Pindamonhangaba integra o Caminho da Fé desde sua 

criação. Essa é uma das rotas de peregrinação mais 
importantes do país e o território de Pinda apresenta um 

dos maiores trechos em quilômetros, por isso, participamos 
ativamente das reuniões e melhorias proporcionadas aos 

peregrinos que passam por nossa cidade”, comentou o 
secretário de Cultura e Turismo, Alcemir Palma.

Pinda participa de 
assembleia do Caminho da Fé

Aconteceu na manhã des-
ta quarta-feira (28) um novo 
encontro entre a Prefeitura de 
Pindamonhangaba e represen-
tantes do Correio para viabilizar 
a entrega domiciliar de corres-
pondência para os moradores 

Prefeitura intensifica 
intermediação para levar 
entrega de correspondências 
para moradores do Bem Viver

para outros fins, como outras 
partidas esportivas ou eventos 
culturais, deverá retirar na Se-
cretaria da Mulher, Família e Di-
reitos Humanos.

A diretora do Departamento 
da Pessoa com Deficiência, Le-
tícia Souza, disse que “a iniciati-
va visa a inclusão de quem tem 
sensibilidade auditiva, como os 
autistas por exemplo, em ati-
vidades esportivas e culturais, 
para que todos possam partici-
par e acompanhar eventos que 
acontecem em Pindamonhan-
gaba de maneira tranquila e sem 
gerar crises ou desconforto. É 
dever do Poder Público investir 
para preservarmos o bem estar 
dos que necessitam”, explicou.

Divulgação

Divulgação

A Prefeitura de Pindamonhangaba, por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, participou, na última semana, da 

Assembleia Geral Ordinária do Caminho da Fé, realizada 
na sede da instituição, em Águas da Prata – SP. A cidade foi 
representada pelo secretário de Cultura e Turismo, Alcemir 

Palma, e pelo diretor de Turismo, Fabio Vieira. 
Pindamonhangaba faz parte do Caminho da Fé – uma 

importante rota peregrina do Brasil
 –  desde a sua criação, em 2003. 

Nesta assembleia, foram abordados diversos assuntos tais 
como mudança de estatuto, melhorias para a rota e também 

nova eleição para Diretoria Executiva da Associação dos 
Amigos Caminho da Fé, que elegeu 

Jaime Alvez Filho, de Campos do Jordão. 
“Pindamonhangaba integra o Caminho da Fé desde sua 

criação. Essa é uma das rotas de peregrinação mais 
importantes do país e o território de Pinda apresenta um 

dos maiores trechos em quilômetros, por isso, participamos 
ativamente das reuniões e melhorias proporcionadas aos 

peregrinos que passam por nossa cidade”, comentou o 
secretário de Cultura e Turismo, Alcemir Palma.

Pinda participa de 
assembleia do Caminho da Fé
Pinda participa de 
assembleia do Caminho da Fé
Pinda participa de 

dos condomínios do Residencial 
Bem Viver.

A ação vem sendo interme-
diada pela Secretaria Municipal 
de Administração, através do 
secretário Marcelo Martuscelli, 
adjunto Vitor Macedo, diretora 

Soleane Isidoro. O trabalho foi 
intensificado neste ano, quando 
em março um encontro com os 
síndicos foi realizado sendo re-
passado as iniciativas para que o 
pleito fosse atendido pelos Cor-
reios.

Desde então, o município re-
alizou a sua parte implantando 
as placas denominativas com a 
identificação das ruas e avenidas, 
executada pela Secretaria de Se-
gurança Pública. As placas inter-
nas informando a nomenclatura 
dos condomínios e as numera-
ções dos blocos e apartamentos 
foram realizadas pela comuni-
dade. Em abril, a Prefeitura en-
caminhou o relatório fotográfico 
demonstrando que o Bem Viver 
está apto a receber a entrega de 
cartas, por atender a portaria in-
terministerial dos Correios.

Desde então, Prefeitura e Cor-
reios estão intermediando crité-
rios para que a entrega de cartas 
seja realidade o mais breve pos-
sível para esse bairro. O Residen-
cial Bem Viver foi implantado 
há cinco anos e conta com seis 
condomínios (Jacarandá, Cedro, 
Mogno, Pinus, Salgueiro e Cere-
jeira) e 1.536 apartamentos.

Representando a Empresa 
Brasileira de Correios e Telégra-
fos (EBCT) participaram o Ge-
rente de Atividades Externas, 
José Luiz Lemes de Barros, os 
técnicos Luciano Costa e Walni-
zete Guedes Barbosa e o Geren-
te do Centro de Distribuição de 
Pindamonhangaba, Pedro Fábio 
Leão Ferreira, bem como o vere-

ador Herivelto Vela.
Nesta quinta-feira (29) nova 

reunião será realizada no bair-
ro com os moradores do bairro, 
Prefeitura e representantes do 
Correio.

“Essa é uma prioridade da ges-
tão Dr. Isael pois há anos estamos 
recebendo inúmeras reivindica-
ções relatando a dificuldade dos 
moradores em receber as cor-
respondências e itens adquiridos 
através de ecommerce. Diante da 
dificuldade, elaboramos relatório 
fotográfico com informações de 
todas as identificações das mora-
dias, incluindo Rua, CEP, nome de 
condomínio e numeração indivi-
dual e estamos sempre reiteran-
do para que essa demanda seja 
atendida o mais breve possível, 
visto que o local envolve muitos 
munícipes que estão sendo pre-
judicados com a falta de entrega”, 
afirmou Martusceli.

Outros bairros
Dentro da pauta de reivindi-

cação apresentada aos Correios, 
constam ainda solicitação para 
entrega de correspondência no 
bairro Flamboyant, cuja previ-
são de início está para julho, bem 
como para os bairros Portal dos 
Eucaliptos e Santa Clara, que se-
gue em fase de estudo

Os abafadores devem ser retirados 
na Ferroviária e na Secretaria

O projeto prevê que as entregas sejam uma realidade o mais 
rápido possível

Assembleia discutiu vários assuntos para melhorias na rota
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TN - Inicialmente, qual o se-
gredo para a prática de esportes 
em inúmeras modalidades e 
categorias?

O segredo é o trabalho e união 
de toda uma equipe comprome-
tida com o esporte da cidade. É 
gente de todas as modalidades 
dando o seu melhor e fazendo o 
que ama. Somos movidos pela 
qualidade de vida e transforma-
ção social por meio do esporte, 
estamos conectados e em sinto-
nia com esse propósito.

TN - Quais são os principais 
projetos e iniciativas da Secreta-
ria de Esporte de Pindamonhan-

Às vésperas do início da 65ª edição dos Jogos 
Regionais, que serão realizados de 2 a 12 de 

julho em Pindamonhangaba, o município se fortalece 
como uma cidade que vem incentivando a prática de 
esportes de uma forma geral: das categorias de base 
ao alto rendimento. 

Na edição de hoje, o entrevistado é o secretário 
de Esporte e Lazer, Everton Chinaqui, que faz um 
balanço do trabalho e das conquistas na área de 
esportes.

gaba para promover a prática 
esportiva na cidade?

No geral temos 3 grandes 
eixos na cidade: a Escola de 
Esportes, que abrange desde o 
primeiro contato da criança com 
o esporte até os adolescentes 
que queiram aprender os funda-
mentos da modalidade. O treina-
mento, que são todas as equipes 
de competição que representam 
Pindamonhangaba durante a 
temporada. E a Melhor Idade, que 
por meio do Departamento de 
Lazer também possui atividades 
direcionadas pra essa idade, com 
possibilidade de competições 
também, como o Jomi.

TN - Como a Secretaria de Es-
porte de Pindamonhangaba tem 
incentivado a participação de 
crianças e jovens em atividades 
esportivas?

Temos ampliado as vagas nas 
escolas de esportes, buscamos 
novas modalidades e incentiva-
mos o intercâmbio entre nossos 
alunos por meio dos festivais de 
avaliação.

TN - Quais são as principais 
parcerias e programas desen-
volvidos pela Secretaria de Es-
porte de Pindamonhangaba com 
clubes, associações e escolas da 
região?

Temos o Futebol em parceria 
com a Ferroviária, o Bola Mágica, 
além do FAEP (Fundo de Apoio 
Esportivo de Pindamonhangaba) 
que destina bolsas de estudo 

aos atletas para cursarem uma 
faculdade, por meio de critérios 
definidos pelo Departamento de 
Esportes.

TN - Como a Secretaria de 
Pindamonhangaba tem buscado 
promover a inclusão de pessoas 
com deficiência nas atividades 
esportivas da cidade?

Nós já trabalhamos com a ca-
tegoria PCD (pessoas com defici-
ência) na Natação e no Atletismo, 
que inclusive também está nos 
Jogos Regionais e nós já temos 
atletas PCD medalhistas nas mo-
dalidades. O atleta que tiver inte-
resse deve entrar em contato com 
o técnico e marcar uma avalia-
ção física, como qualquer outra 
modalidade, onde será avaliado 
o nível desse atleta e se está apto 
a competir, sendo encaixado no 

treinamento de forma adaptada, 
conforme sua prova.

TN - Quais são os planos 
futuros da Secretaria de Es-
porte de Pindamonhangaba 
para ampliar a infraestrutura 
esportiva na cidade e fomentar 
a prática de diferentes modali-
dades

Estamos sempre buscan-
do recursos e parcerias com o 
Estado e Governo Federal, a fim 
de reformar os espaços esporti-
vos, fazer ampliações e construir 
novos espaços. O CIE no Crispim, 
por exemplo, foi fruto de convênio 
com o Governo Federal, e agora é 
uma realidade em Pinda. Temos 
outros projetos em andamento e 
dando tudo certo, nós poderemos 
divulgar e compartilhar com a 
população.

Divulgação

Biblioteca da Vila recebe 
Contação de Histórias

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba, por meio 
da Secretaria de Cultura 
e Turismo, realiza nes-
ta quinta-feira (29), às 9 
horas, na biblioteca Ma-
ria do Carmo dos Santos 
Gomes “Dona Carminha”, 
na Vila São Benedito, mais 
uma edição do Quinta de 
Histórias. Desta vez, a his-
tória contada será “O Leão 
e o Ratinho”, com Sup Art 
Produções. 

O grupo contará a 
história de um dia comum 
na floresta em que um 
Leão dormia após encher 
a pança e foi acordado 
por um ratinho assustado. 

Será que o rei da floresta 
vai perdoar ser incomoda-
do por esse pequeno roe-
dor?! Essa famosa fábula 
será contada pela ótica da 
Sup Art Produções e visa 
incentivar adultos e crian-
ças sobre a importância 
da leitura. 

O projeto leva contação 
de histórias às bibliote-
cas públicas de Pinda-
monhangaba sempre às 
quintas-feiras. A entrada 
é gratuita e as escolas 
podem levar seus alunos, 
mediante agendamento. 
Mais informações pelo 
e-mail: biblioteca@pinda-
monhangaba.sp.gov.br.

1ª Mostra Moda Senac chega a Pindamonhangaba 
após passagem pela SPFW

O Senac Pindamonhangaba 
recebe, até o dia 7 de julho, a 1ª 
Mostra Moda Senac, uma ex-
posição aberta ao público com 
diversos looks criados por alu-
nos das unidades que oferecem 
cursos de formação em moda 
por todo Estado de São Paulo. 
Os modelos estiveram expos-
tos em um dos maiores eventos 
de moda do mundo, o São Paulo 
Fashion Week, recentemente.

No total, 13 unidades apre-
sentaram peças durante o even-
to. Um grupo de estudantes de 
Pindamonhangaba esteve en-
tre os 57 projetos recebidos e os 
20 looks selecionados. A peça 
do grupo que esteve no SPFW é 
o look Frenesi de Belerofonte, 
que parte da simbologia da figu-
ra mitológica da Quimera. Nele 
os alunos decidiram trabalhar a 
ideia do lúdico e de fantasias do 
inconsciente, utilizando técni-
cas manuais como o bordado e 
o drapeado para criar texturas e 

formas que agregassem movi-
mento à roupa

“A realização da Mostra Moda 
Senac nas unidades é de extre-
ma importância para o desen-
volvimento dos alunos e alunas 

de moda. Ao receber essa expo-
sição de projetos dos estudan-
tes, o Senac proporciona uma 
oportunidade única para que 
os jovens talentos apresentem 
suas ideias originais e inovado-
ras, promovendo a conexão com 
o mercado de trabalho”, explica 
Bárbara de Pieri Viana, docente 
da área de moda do Senac Pin-
damonhangaba.

Além dos looks foram ao São 
Paulo Fashion Week, a edição 
Pindamonhangaba da 1ª Mos-
tra Moda Senac incorporou à 
exposição outros dois figurinos 
produzidos localmente. Um de-
les inspirado no estilo Harajuku, 
que caracteriza o bairro mais 
cool e fashion de Tóquio e na ga-
tinha mais famosa do mundo, a 
Hello Kitty. E outro baseado nas 
roupas da cantora, atriz e dan-
çarina luso-brasileira Carmen 
Miranda, conhecida pelos trajes 
coloridos, com saias amplas e 
muitos babados.

As peças da Mostra Moda Senac ficarão expostas em Pindamonhangaba até o dia 7 de julho

Um dos diversos ‘looks’ 
apresentados na mostra
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